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La siguiente entrevista hace parte del libro Leteo: una venganza estética de Fredy Alexander 

Ayala Herrera y complementa el capítulo “Entrevistas”. Es el resultado de varios diálogos 

establecidos con personas y comunidades que de manera voluntaria quisieron contribuir a este 

proyecto con su testimonio. Estos relatos fueron esenciales no sólo en la representación de una 

problemática social e histórica del país, también son hechos del lenguaje que, desde sus lugares 

de enunciación, se convierten en consejos y construcciones de vida. Sus palabras fueron vitales 

para la cristalización de nuestra propuesta de cuentería y narrativa oral. 

 

 

Datos básicos: 

 

Lugar de realización de la entrevista: Bogotá. Fecha de realización de la entrevista: 2020. 

Duración del audio: 00:55:25. Fecha de inicio de transcripción: 2 de octubre de 2023. Fecha 

de finalización de transcripción: 3 de octubre de 2023. Nombre de la transcriptora: Ángela 

Vargas. 

 

Notas de transcripción:  

 

Transcripción:  

 

Entrevistador (Entr.): Bueno, nos encontramos en la ciudad de Bogotá, exactamente en el 

centro, en la carrera séptima con Jiménez.  

Entrevistado (Edo.): En la iglesia San Francisco. 

Entr.: Al frente de la iglesia San Francisco, donde se encuentra un señor que nos va a contar 

un poco de su historia con respecto al conflicto que ha vivido el país. Don Raúl, por favor, su 

nombre, quién es usted, en pocas palabras.  

Edo.: Yo me llamo Raúl Antonio Carvajal Pérez, padre del suboficial del Ejército asesinado hace 

catorce años. Este era en suboficial del Ejército y en el 2006 lo asesinaron. Él estaba enfermo en 

el Batallón Ricaurte de Bucaramanga, ahí llamaron… A mí me llamó él el veinte de septiembre 

del 2006, a las 08:38 minutos de la mañana y me dijo: 
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– Papi, ¿cómo estás? 

– Bien, ¿y usted? 

– Es que lo llamo para decirle que tiene un nuevo nieto. 

– ¿Cómo así, cómo así? 

– Sí, Ana Marcela dio a luz. 

– ¿Qué es? 

– Una niña muy linda, en diciembre voy para que la conozca. 

Y hablamos cuatro minutos, eso aparece registrado en el celular mío, cuando yo lo llamé… 

Cuando ya iba a colgar yo, entonces me dio por preguntarle: 

– Mijo, ¿cómo está eso por allá?  

– Esto aquí está muy feo, yo me voy a retirar porque a mí me mandaron a matar a dos 

muchachos para hacerlos pasar como guerrilleros muertos en combate y yo no los quise 

matar. 

– No, no, a mí no me diga nada de eso que usted está muy grandecito ya, usted tiene 29 

años y usted tiene… estudió algo, yo no estudié, usted hace lo que a usted le dé… lo que 

le provoque, a mí no me venga con esos cuentos, usted verá qué hace. 

– Bueno, en diciembre voy para que conozca a la nieta. 

Después… Eso fue el veinte de septiembre y la niña había nacido el ocho de octubre… de 

septiembre, y el ocho de octubre llamaron a mi casa, a mi hija, para decirle que a mi hijo lo 

habían matado en un combate en El Tarra con… Sí, que lo habían matado en un combate en El 

Tarra, en el Cerro de La Virgen, y que no iban a entregar los restos. Ahí fue donde se formó un 

problema, porque yo fui al Batallón Ricaurte… al Batallón Junín en Montería, que por ahí fue 

por donde él entró, y por ahí mismo yo formé problema y dije que yo que me tenían que entregar 

a mi hijo por ahí. Que por ahí había entrado y que por ahí tenía que salir así fuera muerto, pero 

que tenía que salir por ahí, que por qué no lo querían entregar. 

Entr.: Claro. 

Edo.: Porque yo no me di cuenta en ese momento, pero de lo que sí me di cuenta fue de que ellos 

lo que querían era desaparecer los restos, porque ellos sabían que no habían hecho ningún 

combate ni habían hecho nada. Porque mi hijo estaba en el Batallón Ricaurte de Bucaramanga, 
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estaba enfermo, él tenía… estaba una pierna… Con los pies tronchados porque él no podía ir a 

ningún combate, porque eso lo dijo un médico. Después me dijo que… Eso, no podía ir en 

ningún momento. Entonces a él lo que le hicieron fue un falso combate con él para callarlo 

porque pensaron que él iba a salir a hablar, a contar todo lo que sabía de allá y lo que hicieron 

fue hacer… Es decir, mandarlo a asesinar. 

Yo, en esos momentos, cuando quedé con ese problema, entonces yo… Como llamaron [y 

dijeron] que lo habían matado en un combate y que no lo iban a entregar… Pero después dijeron 

que sí, que me lo iban a entregar. Porque yo dije que me hacía matar en el Batallón Junín en 

Montería… Porque él es de allá, yo soy de San José de La Montaña, Antioquia; pero yo viví 

cuarenta y siete años en Montería, todos mis hijos son nacidos y criados allá. Entonces… 

Entr.: Qué pena. ¿Cuántos hijos tiene, don Raúl? 

Edo.: Ya no me quedan sino dos hijos apenas, porque eran cuatro: a ese me lo mataron allá y otro 

que se me mató en una moto, con un camión; un camión lo mató. Y así fue, yo lo que hice fue 

que comencé… Bueno, me lo trajeron como a los tres días. Cuando trajeron al muchacho, me lo 

llevaron allá a Montería, que yo vivía todavía en Montería porque cuando eso no habían 

comenzado los problemas conmigo. Entonces me lo llevaron. Eso se llenó la casa, o el barrio, 

prácticamente, porque yo fui el fundador de ese barrio allá y en ese barrio, allá, conocían a todos 

mis hijos, me conocían a mí y conocían a toda mi familia. Yo tenía a muchas personas por allá.  

Entonces mandaron a un poco de militares a vigilarme. Eso había militares por todas partes de 

civil, eso no parecía que hubiera sido como un entierro sino como… Era una vigilancia que 

tenían a ver quién hablaba, qué decían, todo eso, y eso hubo una cosa muy verraca. Entonces fue 

cuando ya yo comencé a denunciar y comencé… Pero yo nunca, jamás, pensaba que Álvaro 

Uribe y Juan Manuel Santos y la cúpula militar… Supuestamente estaba el presidente, el 

ministro de defensa y el general Padilla, que era el comando general del Ejército y muchos 

militares. Eso llamaron a mi hija y le dijeron un poco de cosas, pero mi hija no me decía nada a 

mí por calmarme, para que yo no dijera nada, pensando…  

Porque ella sabía, ella como que sabía que era un problema grande, o yo iba a formar un 

problema, porque yo había tenido un problema, que yo… A mí me dicen una cosa y yo 

enseguida se la respondo sea como sea, sepa que me van a matar o sea lo que sea, y eso es lo que 
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yo he hecho en todo el país. Entonces, ya fue pasando un tiempo cuando yo fui donde Álvaro 

Uribe, comencé a preguntar y a hacer… a preguntar por todas estas vainas. 

Entr.: ¿Hace cuánto tiempo usted ha estado buscado esta justicia, en pocas palabras? 

Edo.: Tengo catorce años, prácticamente yo comencé como al año, comencé a reclamar porque 

estos comenzaron a tapar todo, estos tipos comenzaron a tapar todo esto, lo comenzaron a tapar 

de una vez para que no se supiera. Porque ahí están metidos Álvaro Uribe, Juan Manuel Santos y 

la cúpula militar. Todos son, a sabiendas, son responsables de la muerte de mi hijo y de miles de 

militares de estrato uno y estrato dos que están en el Ejército. Esos son mandados a asesinar por 

estos desgraciados, por eso estoy haciendo yo esto y no me… 

Me he dedicado, porque yo quiero que se sepa la verdad. Ellos mandan a matar a nuestros hijos y 

le mandan a pagar una plata a la familia. Eso es a lo que acostumbran ellos y, como yo no he 

aceptado eso, sino que a mí… Yo estoy reclamando es que se sepa la verdad. Y todo lo que son 

estos fiscales y toda esta vaina, todo eso lo saben, por eso es que estoy haciendo esto, porque ya 

llevo… Prácticamente cumplo catorce años ahora el 8 de octubre. 

Entr.: Don Raúl, ¿con qué organismos usted ha hablado, con qué organismos del Estado se 

ha comunicado precisamente para tratar de descubrir la verdad con el hecho de su hijo? 

Edo.: Yo he hablado con muchos, he hablado con el fiscal Iguarán, con todos esos fiscales que 

hay ahora, con todos he… Menos con el propio que está ahora, el último, no he hablado con él 

porque él no… Eso él entró fue hace poquito y ese es un… prácticamente es un… O me han 

hecho saber a mí, me han dicho que es un fiscal de bolsillo, es un fiscal que está comprado, es un 

fiscal que es puesto por el presidente… 

Entr.: ¿Por Duque, por…? 

Edo.: Este, el presiente Duque. Y el presidente Duque fue montado por Álvaro Uribe y Juan 

Manuel Santos, porque Juan Manuel Santos no es que, como dicen, que es enemigo, eso es 

mentira, Juan Manuel Santos… Yo fui personalmente donde Uribe y le llevé una carta a la finca 

El Ubérrimo en Montería, y allá le dije: “Señor presidente, yo quiero que se haga una 

investigación por la muerte de mi hijo que, al parecer, fue muerto por los mismos militares”. Y 

cuando eso como yo sindicaba a Álvaro Diego Tamayo Hoyos y a los altos mandos militares, 
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que eran los que decían… Pero yo no pensaba que Uribe fuera una porquería tan grande como 

aparece ahora mismo. 

Y Uribe entonces comenzó a tapar esto y el que andaba con él era el general Buitrago, que era el 

secretario para la seguridad del presidente. Él me atendió y me puso a… Me mandó fue a callar a 

mí, inclusive después de que… Porque yo tenía el teléfono de él y tuve el teléfono del general 

Buitrago, de otro teniente, y yo comencé a formar problema por toda parte. Me atendió un… el 

teniente coronel Ta… Uno de Montería. Me llamaron porque yo formé muchos problemas, he 

estado en protestas de Álvaro Uribe, de Juan Manuel Santos, del general Padilla, del teniente… 

Inclusive yo después traje los restos aquí a la Plaza de Bolívar porque ya vi que no había ninguna 

cosa. Y fui donde Uribe, Juan Manuel Santos al lado de… en Montería, fui a Santa Fe de 

Antioquia, fui a Ibagué y a mí nunca ellos en vez… Ellos, como yo los he hijueputiado, les he 

dicho que respeten y que hagan una cosa… Y yo lo que necesito es que se haga justicia y que se 

sepa la verdad, y lo que han hecho es callarse, no se han atrevido ni a mandarme a meter preso ni 

a mandarme a hacer nada, ni a mandarme a matar porque ellos quieren es matar a mi familia. 

Porque yo tuve que dejar mi familia, abandonar a mi familia porque ellos quieren saber a dónde 

la tengo para poderme decir como acostumbran en el Ejército. En el Ejército lo cogen a usted, 

por ejemplo, si usted es uno del Ejército, y lo mandan a asesinar a la gente, y si usted dice que no 

va, enseguida le dicen: “Mire, aquí está su familia, lo hace o los matamos”. Lo mismo quieren 

hacer conmigo, para decirme: “Vea, aquí están los nietos”. Aquí han venido, aquí personalmente 

los dos escoltas de Uribe a averiguar dónde tengo a mi familia, pero como yo me he dedicado 

a… yo ya estoy resuelto y he dicho todo eso, entonces lo que me ha hecho… He estado…  

Los abogados, los abogados cogen el proceso y después al poquito tiempo de coger el proceso, se 

van, se esconden y no se sabe nada, inclusive yo tengo un abogado ahora que no sé dónde está, 

no sé si fue que lo mataron o qué le pasó. Porque cuando comenzó la pandemia esta, el 

muchacho estaba trabajando y el muchacho me sacó a mí una tutela para que yo pudiera tener el 

carro aquí, a mí me ayudó con plata para la comida porque el muchacho es buena gente, un 

muchacho de veinticinco años, porque esos son los únicos que entran… Pero ahora no me 

contesta el teléfono ni puedo saber nada de eso. 
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Entr.: Okey, don Raúl. Claro, ahorita la situación… Y es mejor no revelar la situación con la 

familia, siempre tenerla alejada. 

Edo.: No, con la familia no quiero nada porque esas son las costumbres de Álvaro Uribe, Juan 

Manuel Santos, el general Padilla, el teniente coronel Álvaro Diego Tamayo Hoyos, el 

teniente… el general Tamayo… Uribe, ese Mario Uribe… Mario… Sí, Mario Uribe, a ese que 

yo insulté ahora en JEP, porque el caso mío lo recibieron en la JEP, pero a mí no me han vuelto a 

atender nada de eso. Yo lo insulté porque él dijo que… que el problema que tenían en el Ejército 

era que los soldados estrato uno, estrato dos y estrato tres no se sabían ni limpiar el culo, 

entonces eran los que hacían los daños allá en todo el Ejército.  

Entonces fue cuando yo me salí de allá y de una vez, directamente, de frente le dije: “¿Usted qué 

quiere, que nuestros hijos vayan a usted para usted asesinarlos, matarlos y volverlos… o 

volverlos unos criminales o asesinarlos como asesinaste al hijo mío?”. Enseguida se acabó esa 

protesta, esa… esa declaración que estaba haciendo él allá. Él dice que no, que los soldados son 

los que hacen, como si los soldados fueran los que mandaran dentro del Ejército. Y los soldados 

estrato uno, estrato dos y estrato tres no, esos son nuestros hijos.  

Entr.: Claro. 

Edo.: Que eso es lo mismo que está pasando en las fuerzas militares, ¿quiénes son los de las 

fuerzas militares, a los que asesinan adentro?, nuestros hijos, ¿quiénes son los soldados?, 

nuestros hijos, ¿quiénes son los policías?, nuestros hijos comandados por unos ricos. Porque 

ningún… 

Entr.: Porque no tienen a ninguno de ellos en la… 

Edo.: Ningún soldado estrato uno o estrato dos llega a general ni a coronel ni a ninguno de esos, 

y los que mandan son los hijos de los ricos. 

Entr.: Exactamente. 

Edo.: Y lo mismo pasa en el… en el Ejército y lo mismo pasa en la Policía y lo mismo en los 

comandantes de las autodefensas. 
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Entr.: Y si se da cuenta, ninguno de los ricos tiene hijos en el Ejército ni en la Policía ni 

mucho menos en inferiores cargos. 

Edo.: Por eso, es que así no entra nadie, ningún policía, un policía que tenga plata hoy en día, un 

policía que sea policía y tenga plata, es porque se la ha ganado o se la ha robado ahora que está 

comandando en la Policía. Pero no es porque tenga plata, porque ningún policía es hijo de un 

rico, ninguno, ningún paramilitar es hijo de un rico, ningún hijo de guerrillero es hijo de un rico, 

sino nuestros hijos son los que combaten en eso y eso fue lo que pasó con el hijo mío. Y como 

mi hijo no quiso convertirse en asesino, entonces mejor lo mandaron a asesinar, porque creyeron 

que él iba a hablar, porque él tenía nueve años de estar en servicio en el Ejército. 

Tenía una niña y desaparecieron a la niña, una niña de un mes de nacida, cuando lo mataron tenía 

la niña un mes de nacida, y a la nuera también la desaparecieron porque allá la mandaron fue con 

una señora que decía que se llamaba… Era psicóloga del Ejército, que se llamaba Dora Patricia 

Ríos Sepúlveda, esa supuestamente fue la que la llevó, no la dejó que hablara con nosotros, ella 

era la que cargaba a la niña, la señora no cargaba a la niña, ningún sino ella. Y de ahí se la llevó, 

al otro día después del entierro se la llevó de ahí de Montería y no volvió a aparecer. Ahora 

supimos que está en Puerto Carreño. Ese ha sido el problema y eso es lo que está tapando Álvaro 

Uribe, Juan Manuel Santo y la cúpula militar. 

Porque yo lo que le preguntaba a Álvaro Uribe y a Juan Manuel Santos era que… [les decía que] 

me dejaran que se aclarara la ver… porque yo no creía que ellos tenían que ver con la muerte de 

mi hijo. Yo creía que habían sido unos militares de bajo rango que habían… que eran los que 

estaban haciendo eso en el Ejército. Pero cuando ellos se dieron cuenta de que ellos eran los que 

mandaron… ellos mismos fueron los que mandaron a hacer eso, a matar… a convertir en 

asesinos a nuestros hijos, entonces ellos lo que hicieron fue cambiar de una vez todo eso y tapar 

la muerte de mi hijo. 

No… ellos no me han mandado a asesinar porque saben que esto lo tiene el mundo entero ya, 

porque ellos creyeron que yo me iba a cansar, que yo me iba a quedar… que yo no iba a decir 

nada, que ya todo eso iba a pasar. Y yo eso he gritado, he estado en Venezuela, he estado en 

Cúcuta, en Montería, en Sincelejo, en Barranquilla, he estado por casi todo el país buscando la 

verdad que es la que no he podido conseguir. Yo he estado donde todos estos fiscales que son 
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unas ratas también, iguales, Iguarán, todos estos son las mismas porquerías, véalos, ahí los tiene, 

y ahora es que le está doliendo la gente porque ahora es que están viniendo, porque esto no hace 

sino… 

En catorce años yo me vine para acá y hace por ahí quinces días o veinte días que puse yo estos 

letreros, de resto todos estos otros los he puesto y los he ido haciendo, y voy a cambiar, porque 

yo voy a cambiar, yo veo que esto sí les duele. Por ejemplo, ahora les puse los de Uribe y Juan 

Manuel Santos, y voy a poner todo eso, y voy a poner, por ejemplo, la… A todos esos tipos los 

voy a poner así me maten, porque eso es lo que me toca, hermano. 

Entr.: Claro, entiendo, don Raúl. Don Raúl, ¿aparte de su hijo, de allá mismo o de otros lados 

conoce otro caso así similar, de pronto allá mismo su hijo…? 

Edo.: ¿Cómo fue? 

Entr.: ¿De allá mismo hay otro caso similar al de su hijo, digamos, que también lo hayan 

asesinado, que también esté pasando alguien por lo mismo, allá mismo o en otro sector del 

Ejército? 

Edo.: Eso hay muchos casos en todos los sectores, el muchacho que mató al hijo mío, que eso ya 

yo lo investigué, el muchacho que mató al hijo mío se llama Luis López… Bueno, ahorita en este 

momento… Yo fui a la casa de él y a él se le murió la mamá de pena moral porque vio… Y ese 

fue el que mató a mi hijo, porque eso fue un complot que hicieron, que eso es lo que yo quiero 

que salga a la luz pública y eso es lo que ellos no quieren. Ese muchacho mató a mi hijo y otro, 

Álvaro Suarez, mató a ese muchacho, y otro muchacho… Ese Álvaro Suarez le disparó a un 

soldado que está aquí en el batallón, que a ese le dañaron lo que fue todo el frente, se lo dañaron. 

Entr.: La mandíbula.  

Edo.: Y aquí vino a decir que eso había sido un combate muy horrible, y ahí se me… Él vino en 

un carro, manejando un carro, y aquí vino, aquí a la 8, y ahí me… Cuando yo le dije cómo había 

sido el caso, me dijo: “Bájese, bájese, bájese”. Él decía que eso era mentira y le dije: “El que me 

dijo fue el teniente Dimir Yamith Pardo Peña”. ¿Y sabe quién es el teniente Dimir Yamith Pardo 

Peña hoy en día? 



Transcriptora: Ángela Vargas                                                       Página 9 de 23 

Entr.: ¿Quién?  

Edo.: Hace catorce años era teniente, el teniente Dimir Yamith Pardo Peña, y hoy en día es 

teniente coronel de no sé qué, de la fuerza armada en Cartagena. Tiene un batallón, tiene un 

batallón allá. Ese fue el que llamó a la hija mía para decirle que ellos no tenían que ver con la 

muerte de mi hijo. Para mí hay una cosa muy sencilla: él quería hacer saber eso a nosotros, la 

muerte de mi hijo, o se equivocó y dio un paso que no era lógico, porque eso parece es como si 

él estuviera… ¿Por qué va a decir que ellos no tienen que ver con la muerte de un hijo si ellos 

están dando un informe que [dice] que fue muerto por un francotirador? Que mi hijo fue muerto 

por un francotirador. Y aparece… 

Yo traje los restos aquí a la Plaza de Bolívar, cuando yo los traje, a mí me los quitaron, duré 

catorce días en la Sijín, allá me dejaron, duré metido, me quitaron los restos. Y el de Medicina 

Legal dice que ahí apareció la humanidad del cabo Carvajal, no se puede saber con qué lo 

mataron, con qué arma ni con qué nada porque él tiene un faltante por donde le entró el proyectil 

y un… Un faltante por donde le entró el proyectil, por dentro, le abrieron la cabeza y le sacaron 

todo, los sesos y todo y lo rellenaron… le rellenaron la cabeza con papel periódico. Y eso… Y de 

ahí me llevé los restos otra vez y los enterré en Montería porque ellos son nacidos allá, y yo tenía 

allá un nicho donde los tenía. 

Entr.: Bueno, muy fuerte esa versión. Don Raúl, entiendo. En pocas palabras, ¿quién le ha 

ayudado a usted en esa búsqueda además…? 

Edo.: Yo tuve que vender todo, todo lo que tenía, yo vendí casa, vendí unos carros que tenía, yo 

todo eso lo vendí y compré este porque a mí nadie me ayuda a cargar… nadie me ayuda a cargar 

una pancarta, nadie. El Gobierno nunca ha dejado que se investigue, nadie, absolutamente nadie, 

ni las Madres de Soacha, porque yo les decía: “Vea, a mi hijo lo mataron porque no quiso matar 

a los hijos de ustedes”. Y ni las Madres de Soacha me dejaron hacer a un lado de ellas, aquí no 

ha habido absolutamente nadie, aquí está el piso 25 de Avianca que es dizque de los abogados de 

Albear, y ahí tuvo… Ese caso lo tuvo Soraya Gutiérrez, Reinaldo Villalba y otro, Eduardo 

Carreño, y de una vez engavetaron todo eso. 

Porque eso es una cosa, yo hablé con Iván Cepeda e Iván Cepeda lo que hace es… engavetó todo 

eso. Yo hablé personalmente con Piedad Córdoba, me dio en un… en el Congreso me dio a mí la 
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tarjeta de ella, me la dio Piedad Córdoba, Iván Cepeda, el doctor Bejarano, Liliana Solano… Y 

allá insulté al general Padilla y lo que ha hecho todo el mundo es con miedo tapar, los abogados 

recogen el caso y enseguida lo devuelven, todo el mundo. Ahora, yo tuve una discusión grande 

aquí en Puente Aranda, en el batallón de Puente Aranda porque ellos creyeron que me iban a 

llevar a mí allá y me iban a callar, porque ellos supuestamente están acostumbrados a mandar. 

Y yo fui, pero yo les dije: “Tienen que ir con el carro”. Ellos creyeron que yo iba era con otro 

carro y yo iba con este e iba con dos señores que están aquí, que ellos fueron conmigo. Y allá me 

iban a hacer salir y cuando vieron que yo era el que manejaba el carro y que toda esa vaina, dijo 

un coronel o un general de esos, dijo: “No, no…”. Allá me tocó hijueputiarlos porque eso es lo 

que yo hago para que me escuchen, de resto no me escuchan, si yo voy por las buenas a mí no 

me escuchan. 

Entr.: Sí, no, eso sí toca… 

Edo.: Aquí Iguarán tampoco. ¿Y qué hicieron allá? Allá les dije… ¿Qué querían ellos? Que yo 

me quedara callado y eso es lo que ellos buscan, las Fuerzas Militares lo que quieren es que yo 

me quede callado para que no perjudique. ¿Pero usted sabe a quién estamos perjudicando acá? 

Cuando murió mi hijo Álvaro Uribe era el presidente… 

Entr.: Sí, claro. 

Edo.: Y el general Pa… y este… 

Entr.: ¿Juan Manuel Santos? 

Edo.: El ministro de defensa era Juan Manuel Santos. 

Entr.: Sí, señor. 

Edo.: Él duró nueve… ocho años, el presidente, y este duró ocho años de ministro de defensa, y 

después este entró cuatro años como presidente. 

Entr.: Ocho años, él tuvo reelección. 

Edo.: Son ocho años, son dieciséis años que ellos duraron, y eso duraron tapando, porque ellos… 

Lo más lógico es que si ellos no hubieran tenido que ver nada con esto, absolutamente nada con 
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esta vaina, con la muerte de mi hijo no hubieren tenido que ver nada, lo lógico era [decir:] 

“Háganme el favor y me le investigan este carro a este señor”. Porque lo que yo quería era que 

investigaran, no que me pagaran, yo no les he pedido plata, yo quería era que se supiera la 

verdad porque yo pensaba que los que habían matado a mi hijo habían sido los mismos militares, 

los de bajo rango. Yo era uno que suponía que los militares hacían lo que les daba la gana en el 

Ejército, y resulta que estos hijueputas son los que mandan a hacer eso, ellos.  

Yo me volví grosero, me… porque yo no estudié, yo no tengo estudio, y yo ya tengo setenta y 

tres años, voy a cumplir setenta y tres años, ya a mí no me da remordimiento por irme. Y yo vine 

fue a eso, pero yo quiero que me maten haciendo esto, y si me matan, quedo tranquilo, pero yo 

ya sé que esto no se les queda callado, esto no se les queda callado porque, vea, Caracol, RCN, 

ahí estuvo revista Semana, ¿qué hicieron?, ellos sacaron todo esto, pero porque ellos querían 

era… Todo lo que yo estaba haciendo supuestamente era malo para el Gobierno, pero ellos no 

sabían que el Gobierno era el que había mandado a matar a mi hijo, entonces después dijo un 

hijueputa general, Carlos Orlando Quiroga Ferreira, inspector general del Ejército Nacional, dijo 

que… que era un loco que había traído unos restos. 

Y me pusieron de una vez un fiscal para que me pusiera una condena, al fiscal de Sincelejo, a un 

fiscal de Sincelejo, bueno, a mí se me olvidó cómo se llama. Pero yo traía todos los permisos y 

traía los permisos de la… y eso era lo que ellos querían. Y eso es lo que estoy haciendo yo acá. 

Y acá no, eso si yo me pongo a contarle esto punto por punto, nos demoramos dos o tres días 

contándole toda esta situación.  

Entr.: Se nos va todo el día, claro. Una preguntica, usted me dice, bueno… ¿Vive 

prácticamente todos los días aquí?  

Edo.: No. 

Entr.: ¿Esos son sus pasatiempos o qué más hace usted, don Raúl? 

Edo.: Yo estuve acá… vine a hacerme matar, estaba enfermo y… muy enfermo, pero yo vine a 

hacerme matar porque ya yo llevaba muchos años… y llegué aquí el año pasado, llegué aquí y yo 

vine… Yo la otra vez había estado aquí, estuve tres meses, ahora después estuve aquí, en esta 

parte, estuve hace año y medio, entonces cuando vine aquí, yo vine aquí, aquí metí el carro y a 
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hacerme matar. Aquí fue donde conseguí al muchacho ese que me iba a hacer… Fui a la JEP y 

aquí me aceptaron en la JEP, el muchacho me puso aquí una tutela para que me la aceptaran, 

salió a favor mío y a mí me tuvieron que dejar acá.  

Pero ahora que… cuando vino, que entró la tal pandemia esta, desde el 19 que apareció la 

pandemia esta, a mí me echaron de aquí, a mí no me ha dado ni la alcaldía ni la gobernación, a 

mí no me ha dado nadie, nadie absolutamente, ni nadie ha venido aquí a decir: “Vea, señor, 

¿usted dónde vive?”. Porque yo estoy, y eso lo saben ellos… Porque ellos saben muy clarito que 

a mí me echaron de… Yo eché a mi familia, a toda la eché para que no la mataran, no porque no 

sea capaz de vivir con ella sino porque yo sé que si ellos sabían a dónde estaban mis nietos y 

estaba mi familia, enseguida me amenazaban y eso era lo que yo no podía aceptar. 

 Y me vine para acá y acá estoy, y cuando de pronto se metió ese 19, me echaron de aquí, yo ya 

no podía venir aquí. Ahora esta semana pasada vine aquí y otra vez volvieron y pusieron aquí 

esta vaina, y hoy me dijeron que ya esto lo habían levantado, entonces me vine para acá, yo vine 

hoy, hoy fue el día que vine, vine por ahí a las nueve. Y ha llegado mucha gente porque había 

gente buscándome, pero la gente del pueblo, no la gente de la justicia, no, a ellos no les interesa. 

Aquí vinieron ahora, prácticamente vinieron aquí, los de la Procuraduría, sí ahí dizque está 

investigando, la Fiscalía también, pero entraron de nuevo porque en los catorce años no han 

querido dejar que se investigue esto. 

Estas porquerías de fiscales que están acá, esos que están, Iguarán y todos esos, ellos saben este 

caso y lo conocen muy bien porque Iguarán me lo dijo una vez en Ibagué, [dijo:] 

– Yo conozco el caso suyo, viejo. 

– ¿Pero por qué no me ayuda? 

– No, no, no. 

Y acá vienen muchos abogados, vienen ahora, vienen todos los días dos, tres, a que les dé el 

caso; pero porque ellos quieren es la plata, ellos no quieren averiguarle a esa vaina. Y a mí me 

han quitado mucha plata, pero yo voy pensando que eso es así y ese es el error más grande que se 

puede cometer en la vida, por eso es que hay tanta injusticia, por eso es que estos fiscales hacen a 

favor de los altos mandos militares, de… Ahí está… y todos esos tipos son unas porquerías y 

mandan a matar a la gente para quitarles las tierras, lo que hizo Uribe. Juan Manuel Santos es 
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una porquería peor que Uribe porque él se aguantó todo eso, y yo a Juan Manuel Santo siendo 

presidente lo agarré dos veces por la mano y dijo que sí, que él me había atendido. Mentiras, él a 

mí nunca me ha atendido en ninguna vaina. 

Y yo sé que mañana o de pronto cualquier día vienen y me matan porque eso no deja de venir 

gente a quien no le gusta… Por ahí vino uno a decirme hoy: “¿Pero usted por qué no pone lo de 

las FARC?”. Le dije: “Porque yo soy guerrillero, gran hijueputa, ¿y a usted qué le importa?”. Eso 

le contesté porque, ¿por qué viene un tipo de esos…? Si yo estoy es reclamando la muerte de mi 

hijo, yo no les estoy reclamando plata, yo les estoy reclamando es la muerte de mi hijo y que 

aparezca la nieta, qué fue lo que pasó con ella, eso es lo que estoy haciendo.  

Entr.: Que en este momento cumpliría catorce años la niña. Don Raúl, tengo entendido así de 

lo que me he informado, y es que ha estado… Lo que he estado entendiendo es que ha viajado 

también por Colombia, que ha estado en Venezuela, que estuvo en varios lados. 

Edo.: Sí, yo fui cuando estuve nuevo, pero yo no… yo desde que llegué cuando tenía… Yo 

estuve en Venezuela cuando tenía como catorce o quince años y me vine, y cuando llegué a 

Montería yo ya tenía veintiún años, veinte años, y ahí fue donde me quedé, en Montería, y ahí 

fue donde tuve mi familia y ahí es donde tengo todo mi… Prácticamente tengo conocidos 

muchos, muchas cantidades. Ahora con la maldita pandemia esta que metieron estos 

desgraciados, pues se han muerto muchos de los que les quitaron las tierras Álvaro Uribe y Juan 

Manuel Santos, que les quitaron las tierras allá, que les quitaron estos desgraciados, y se han 

muerto por eso. Porque es que esto es un complot que están haciendo para ver cómo ellos siguen 

con el poder del pueblo y al pueblo no lo pueden mantener así. 

Entr.: Claro. Y después de lo sucedido con su hijo, tengo entendido que también viajó dando a 

conocer la situación. 

Edo.: ¿Cómo?, ¿cómo? 

Entr.: ¿Desde que sucedió lo de su hijo usted ha viajado por algunas partes de Colombia 

dando a conocer lo que pasó? 

Edo.: Claro, yo he estado en Barranquilla, he estado en Cartagena, he estado en Sincelejo, he 

estado en Montería, he estado en Caucasia, he estado en todo… en casi todo el país, menos para 
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los llanos. Estuve en Araracuara, estuve en muchas partes, pero yo ando buscando es que se haga 

justicia, no trabajando. 

Entr.: O sea, ¿lo hizo en fin de mostrarlo?  

Edo.: No trabajando, inclusive allá usted ve el poco de… de fotos que hay allá, esas han sido 

donde estaba la guerrilla, que me han echado de donde estaba la guerrilla. En Caño El Indio, en 

todas esas tierras, en Araracuara, en Arauca, en Tibú, yo he estado por todas esas tierras, he 

estado en El Tambo, en toda parte he estado yo por ahí preguntando. Pero nadie se mete 

conmigo, a los únicos que les da rabia es a los altos mandos militares, porque ni los muchachos. 

Porque me da tristeza de ver que a ellos los ponen y los vuelven unas porquerías, porque los 

muchachos están es a favor mío, los de bajo rango, los grandecitos son los que se van bravos.  

Pero como ven que los muchachos están conmigo… Porque es que yo no estoy reclamando que 

los condenen a ellos, yo estoy reclamando es que se sepa quién fue el que mató, porque ellos 

dicen que fue la guerrilla y no fue la guerrilla, fueron ellos mismos. Entonces ahí es donde está el 

problema. 

Entr.: Los falsos positivos. 

Edo.: Y mi hijo no fue matado en ningún combate, a mi hijo lo llevaron amarrado e hicieron un 

supuesto combate, lo hicieron en Bucaramanga en un helicóptero, eso fue lo que hicieron ellos. 

Pero ellos no quieren que eso se sepa, por eso es que ellos no dan… Llevamos catorce años y 

ellos no dan a la luz pública que sepa la verdad. La primera fiscal que tuvo el caso, tuvo una 

discusión conmigo grande allá porque ella no llamó sino a dos personas y les preguntó, y dijeron 

que sí, que allá había sido un combate. Y ya ella dijo que ella les creía porque eso era… había 

sido bajo juramento. Y yo le dije a ella, a la fiscal novena, le dije: “Señora, eso no me diga que 

porque fue bajo juramento, que eso es una cosa legal, porque yo tengo…”. Sesenta y tres años 

tenía cuando eso, cuando yo peleé con ella: “Tengo sesenta y tres [años] y yo he jurado en falso 

más de veinte veces, para que usted me venga a decir eso a mí”.  

[Me dijo:] “Bueno, yo les creo y listo, y ya”. Y enseguida cerró el proceso y lo hice abrir otra vez 

más acá. Y una abogada a la que le di el caso y le dije que le daba lo que me tocara a mí ahí, pero 

que me investigara, la desaparecieron, le cambiaron el nombre y le cambiaron todo eso. Eso es lo 
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que yo quiero que hagan y no han podido hacerlo. Y la señora no aparece como abogada y eso 

hace ya más de ocho años, y eso es lo que están tapando estos y por eso es que a mí no me 

matan, porque eso enseguida, de una vez… Eso ya viene de muchos países. 

Entr.: El viajar por Colombia, ¿cuál cree que ha sido el gran beneficio de esos largos viajes? 

Edo.: Gran beneficio para mí no, yo he aprendido muchas cosas, pero a mí nadie me ha ayudado, 

inclusive ni el fiscal ni la fiscal ni la procuradora, ni el hijueputa… estos hijueputas dizque de 

la… De aquí de… de la Defensoría del Pueblo, esos son unos tramposos, allá se me esconden, 

allá se salen por otra parte. Ahí está un tal Ascanio que ese es el que mantiene todo eso tapado 

ahí. Yo le entregué una carta personalmente al fiscal este de aquí, al de la Defensoría del Pueblo 

en Arauca, y él una vez supuestamente… Y tengo la foto de cuando le entregué yo todo eso y él 

llegó de una vez y… Supuestamente allá sí me cuidaron, ahí llegaron dos tipos y… pero llegó 

aquí y taparon todo eso, porque es que eso son cosas que ellos están haciendo. 

Entr.: ¿Y la…? 

Edo.: Yo he cometido un error porque yo no tengo forma de nada, pero… Por ejemplo, esto, esa 

es una idea que me dio a mí un día…Y yo [dije:] “Pero a esos hijueputas yo les pongo unos 

letreros y ¿para qué les pongo yo letreros?”. Allá les puse lo que quiere decir… 

Entr.: Las fotos y ahí usted muestra la cara… 

Edo.: De las personas que hicieron eso. Y eso les está causando un problema muy grande no en 

el país, sino en el mundo. 

Entr.: Internacionalmente. 

Edo.: Porque esto internacionalmente se está yendo por toda parte. Por ejemplo, ese me lo regaló 

una muchacha del Cauca, aquel que está allá, donde está Uribe y Juan Manuel Santo allá. Aquel 

amarillo que está allá, ese, porque yo le dije: “Me lo tiene que hacer espe… y me lo hace así y si 

no, no me traiga eso, ¿para qué me lo va a traer?”. Yo creí que eso iba a venir a quitarlo las 

Fuerzas Militares, mire, calladitos, no se atrevieron a venir a borrarlo ni a hacérmelo quitar, 

solamente vino un hijueputa… Yo trato es así porque ya me da rabia, un hijueputa del Ejército, 
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un general o un hijueputa que pasó por aquí y dijo que tenía que quitar eso. Pero yo no estaba 

aquí y el señor le dijo: “espera a que venga para que lo quite o quítelo usted”. 

Pero es que ellos no se atreven a quitarlo porque es que no pueden, porque yo lo que estoy 

pidiendo es justo, una investigación a fondo. Si a mí me dicen: “Vea, el que mató a su hijo 

fue…”. Yo fui a donde dijeron que habían matado a mi hijo, ¿qué dijeron ellos?, [dijeron:] “Lo 

mató la Columna Arturo Ruiz de las FARC, la Columna 33”. ¿En esa época quién era el 

comandante? [Alias] Jimmy Guerrero. Fui allá y se me escondió, yo no lo conocía, yo supe que 

se me escondió porque yo lo vi cuando pasó y me dijeron que no… Yo lo vi que pasó por allá, 

pero yo no sabía quién era él, yo lo vi que pasó por allá, por donde…  

Dentro de la columna y él está en las fotos, pero él pasó por allá, yo fui allá y se me presentó un 

día… [y me dijo:] “No, él está enfermo y él no puede hablar con usted, no sé qué, váyase para 

que no le vaya a pasar lo mismo”. Le dije: “Pues me van a tener que matar porque me voy a 

quedar aquí”. Y ahí puse unos videos y… unos videos acá y se eso se amontonaron los 

guerrilleros a mirar eso, los bajos, se amontonaron, pero cantidad y ¿sabe qué?, llegó el hijueputa 

ese y los insulto, [les dijo:] “¿Ustedes qué haces aquí?, ¿quién les dio autorización de mirar 

eso?”. A los guerrilleros. 

Después vino un tipo por allá escondido y me dijo: “Váyase tranquilo, que no lo vayan a matar 

aquí, ahorita en la JEP eso le va a salir a usted”. Me dijo él y me dijo: “A su hijo no lo matamos 

nosotros, yo tengo treinta y tres años de estar acá”. Me dijo el muchacho, pero de ahí no habla 

nadie, de ahí no habla nadie, ese es el problema que hay. 

Entr.: Don Raúl, la JEP está para eso, ¿no?, se supone. 

Edo.: Supuestamente está para eso, pero a mí no me han… 

Entr.: ¿Qué le han dicho?  

Edo.: Sí, yo he estado allá, me llevaron allá, después me mandaron dizque a unos escoltas, los 

escoltas venían y… No venían a cuidarme a mí, sino que se escondían por allá, entonces yo le 

dije a las personas que no me mandaran a esos escoltas porque a mí no… Para mí eran enemigos, 

ellos no venían a cuidarme a mí. Y entonces los quitaron, hace como ocho días los quitaron, eso 

hace que yo ando sin escoltas ni nada de eso, pero a ellos no los tuvieron aquí sino cuatro meses 
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y luego cuando… cuando salió esta enfermedad… Yo nunca he necesitado eso porque yo no 

tengo miedo de que me maten. 

Yo la otra vez pensaba hacerme matar y yo dije: “Voy a hacerme matar”. Pero no hay necesidad 

porque es que los enemigos míos son unos hijueputas que tienen miedo de matarme a mí porque 

se les sale más el problema. 

Entr.: Se les va más hondo. 

Edo.: Aquí viene uno que otro que es uribista a insultarme, pero no a matarme, vienen es a ver si 

a mí me da miedo y me largo de aquí. Y yo le digo: “No, hágale gran hijueputa, hágale 

malparido, usted es uribista, a usted lo mandó Uribe”. Entonces salen y se van, pero no dicen 

nada, porque cuando a ellos los mandan, vienen a uno es a matarlo, pero ellos vienen es a que 

uno… A ver si a uno le da miedo, aquí me robaron el carro, el carro me lo han robado varias 

veces. Y ahí estoy en eso. 

Entr.: ¿Quién le ha robado el carro? 

Edo.: Aquí llegan y… Por ahí en un descuido me rompieron la puerta y se llevaron todo lo que 

tenía adentro, y en otra… Porque aquí yo ando solo, yo aquí no tengo… no tengo escoltas, no 

tengo cuidanderos, nadie me ayuda. Los que están por ahí es porque ellos ya vienen ahora, que 

ya vienen y si pueden me acompañan, a veces me traen comida, me traen alguna vaina porque… 

Pero la gente, pero aquí no viene nadie que sea mandado, a mandarme un bocado de comida, 

aquí no me lo mandan. Del Gobierno… no, señor, antes al contrario, quieren es que me… De 

mandarme comida, no me la mandan ni envenenada porque no quieren que me muera, porque 

eso es lo que ellos hacen. 

Entonces, ¿yo qué hago aquí? Yo hago esto y de ahora en adelante voy a venir todos los días si 

Dios quiere, ojalá yo de pronto dure hasta que se investigue, que eso es lo que quiero yo, que se 

investigue la muerte del muchacho. Porque era un muchacho bueno, no era asesino, si hubiera 

sido un asesino, ahí estuviera como el cabo Mora. Al cabo Mora lo fueron a matar ese día que 

mataron al hijo mío y él se les voló, pero ahora lo tienen en Francia porque él está protegido. 

Y aquí vino y habló conmigo, aquí, vea, aquí. Y vino y me dijo: “Yo puedo ayudarle porque ese 

caso suyo, lo que usted está diciendo, es así”. Y el cabo Mora había hablado con… con Uribe, 
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con Juan Manuel Santos, con todos esos desgraciados y se tuvo que… Ahora se lo tuvieron que 

llevar porque ellos lo quieren matar, porque esas son las personas que ellos no quieren que 

hablen, yo, ese muchacho y varios muchachos de esos. 

Entr.: Viendo que la JEP no le ha colaborado como debe ser, ¿qué piensa…? 

Edo.: ¿La JEP a mí en qué me ha colaborado? Yo estuve allá y sí, ellos prácticamente dicen que 

están colaborando, pero es que a mí ahora no me reciben, yo no sé el abogado ni para dónde 

está… Y ellos sí deben saber del abogado, si es que no está trabajando, si fue que lo mataron, y 

eso es lo que yo quiero, pero es ahora. 

Entr.: ¿Qué opina usted…? 

Edo.: Yo he ido tres veces allá y a mí no me dejan entrar allá. 

Entr.: ¿Qué opina usted del Acuerdo de Paz? 

Edo.: De eso no me hable usted, de nada de eso que yo eso… a mí ni me importa ni lo he hecho 

ni… ni me importa nada de eso. Usted no me hable de cosas de esos políticos porque yo no 

estudié, nunca le he trabajado al Gobierno y nunca le he trabajado a nadie, yo he trabajado 

independiente toda mi vida, desde que me metí a… me conseguí… Desde que comencé con mi 

familia, que conocí a la señora, yo ya vendía plátano, vendía yuca, vendía todas esas maricadas. 

Y le compraba a los campesinos, por eso es que yo conozco a tantos, porque el trabajo mío toda 

mi vida fue comprarle a los campesinos en las montañas para llevar a la ciudad. 

Yo les llevaba a los campesinos e iba y les compraba, les llevaba su paga, les pagaba, y nunca 

tuve problemas con ninguno, por eso nunca me preocupé por el estudio ni me preocupé por nada 

de eso, hasta ahora que me mataron al muchacho. Y el muchacho se fue para allá y yo bien, yo 

estaba hasta pensando que estaba bien que se hubiera ido para allá porque de pronto iba… Y sí 

pero él no llevaba el cerebro dañado, porque lo primero que yo le dije cuando se fue para allá, 

fue: 

– Mijo, cuidadito, cuidadito usted va a matar a una persona inocente miserablemente. 

– No, no, si me toca peleando, pues sí me toca pelear. 

– Ojo. 
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Duró nueve años y ahora lo iban a poner era a eso, este hijueputa de Uribe y Juan Manuel 

Santos, eso fue lo que pusieron a hacer. Y ese Juan Manuel Santos es peor que Uribe, Juan 

Manuel Santos es una rata más asesina que… porque ese era el… Mejor dicho, es que no es tanto 

el propio jefe, no es la rata, sino el otro más débil, y para Juan Manuel Santos poder ser 

presidente, tuvo que pegársele a Uribe, eso fue lo que hicieron y así fue que fue presidente. Y 

ahora dice que son enemigos y eso es mentira, eso es mentira que son enemigos, ellos no son 

enemigos, ellos son cómplices disfrazados. 

Entr.: Claro, lo único que los hace enemigos es el Acuerdo de Paz, que era lo que tanto 

protestaba… 

Edo.: Del Acuerdo de Paz yo no… Sí, no me preocupo ni por Acuerdo de Paz ni por nada de eso 

porque yo nunca me metí en esos problemas, yo comencé el problema mío fue cuando vi que me 

mataron al muchacho y que me lo mataron miserablemente. Que no fue como decían porque si lo 

hubiera matado la guerrilla en un combate, no me lo hubieran… Que eso era lo que le tocaba a 

ellos, primero [dijeron:] “No, que lo mataron en un combate”. Bueno, bien. ¿Qué pedía yo, qué 

pedía yo primero? El levantamiento del cadáver, todo eso, y eso nunca quisieron que lo hiciera, 

eso nunca quisieron que lo hiciera, nunca lo quisieron hacer. ¿Y por qué no lo quisieron hacer? 

Porque a ellos no les conviene hacer eso, a ellos no les conviene hacer nada de eso. 

Entr.: Claro. Con el conocimiento que usted tiene ahorita, que me dijo, ¿cuál cree que sea la 

clave para que haya paz en Colombia? 

Edo.: Para mí, para mí la clave, lo que hay que hacer, es matar a Uribe y a esos hijueputas, de 

resto no veo otra cosa porque yo tengo catorce años… y si ellos fueran buenas personas, 

hubieran dicho: “investiguen”. ¿Qué era lo más fácil, lo más fácil que le tocaba a él? Era decir: 

“¿Cómo así que mataron a ese hijo suyo?, ¿dónde lo mataron, en el Ejército?”. Siendo el 

presidente [diría:] “Me investigan este caso enseguida y me le dan todos los datos a este 

muchacho”. Y enseguida hubiera puesto a un abogado de él, si él no tuviera que ver nada con 

esto. 

Porque lo primero que tenía que hacer él era eso y lo mismo les pasa a los fiscales, yo he ido a 

donde los fiscales y ellos saben, todos estos saben eso, ¿por qué no cogieron y pusieron a un 

fiscal? A mí me pusieron un fiscal dizque de la Defensoría y él me dijo: “Yo le voy a investigar”, 



Transcriptora: Ángela Vargas                                                       Página 20 de 23 

y resulta que hacía lo mismo, tapar. Y yo tengo el nombre y tengo todo eso, y eso lo han ido es 

tapando, ellos lo que van es componiendo. 

Entr.: ¿Básicamente entonces sería un cambio de Gobierno, o sea, usted cree que de 

pronto…? 

Edo.: Pues yo de eso no sé porque yo… yo lo que quiero es que… que estas ratas que yo creía 

que eran… que eran fiscales buenos y presidentes buenos, que yo pensaba que eran los que 

respetaban al pueblo, son una parranda de asesinos, me estoy dando cuenta ahora, hace catorce 

años. Y por la brutalidad que tengo yo, porque yo no soy preparado y he durado todo esto, me 

doy cuenta de que este país es una porquería, porque aquí en este país no mandan sino los ricos y 

nosotros los pobres les aceptamos a ellos lo que les dé la gana.  

¿A un hijueputa fiscal de estos qué le correspondía? [Decir:] “Investíguenme este caso, y a 

fondo, porque este es un caso de uno de las Fuerzas Militares, y hay que hacerlo”. Y los jueces 

enseguida pasan esas… y la misma vaina porque están de acuerdo, porque esos compran todo 

esto, ellos compran todo esto y eso es lo que tiene a este país acabado. Porque esto se comenzó a 

dañar desde que Uribe entró a la… Eso hace mucho tiempo pero que se dañó, dañó del todo, 

desde el [año] 2002 que Uribe Entró. Mi hijo había entrado en el [año] 97, él había entrado y se 

había retirado, y después cuando Uribe entró, lo mandó a que tenía que ir. Aquí estaba 

trabajando no sé a dónde y de aquí lo mandó a ir allá. 

Y allá ya llevaba nueve años y él me dijo: “Me voy a tener que retirar, me voy a tener que retirar, 

me mandaron a matar a… y yo no los quise matar y yo no voy a hacer esto”. Y eso comenzaron a 

taparlo los grandes, cómo será que ni los abogados, los abogados ahora es que están viniendo 

mucho porque ven que no me han matado, pero aquí, vea, todos los procesos los han…  

Entr.: Los han cortado. 

Edo.: Sí, para que no…  

Entr.: Sí, entiendo. Bueno, don Raúl, yo creo que eso es más que suficiente. Muchas gracias 

por sus palabras, esperamos que se haga justicia, que se pueda desenvolver todo lo que ha 

pasado con su hijo y con todas las demás personas de aquí de Colombia. 
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Edo.: No, espero que… espero que usted sea una persona seria y que no vaya a ser como las ratas 

estas de Caracol y RCN, y estos… porque si es la misma vaina, pues no me gano nada con eso, 

antes, al contrario, usted comienza a hacer lo que hacen ellos, uno les declara una cosa y ellos 

van y sacan otra. Sí, yo… yo no le tengo ni confianza a ninguno ya de los que vienen porque ya 

yo veo que hay muchos, y hay mucha gente, mucha, y los que han tirado para afuera y todo eso, 

y están sacando todo eso…  

Entr.: Desafortunadamente el mal periodismo está en los grandes canales. 

Edo.: El periodismo no, pero… Son los periodistas porque, por ejemplo, digamos, Caracol, RCN, 

ese City TV, lo que ellos me dijeron a mí es una cosa lógica, estos de aquí de City TV, que a 

ellos los mandan a hacer y que qué van a hacer, que ellos son es… Les dije: “pero…”. 

Entr.: Cumplen órdenes. 

Edo.: Y me dicen que esa es la orden de ellos y ellos allá… Ellos no pueden ir a publicar, lo que 

llevan allá y lo que les mandan a sacar allá es lo que dicen. ¿Por qué CM& está cogiendo tanta 

fuerza? Porque ese sí ha sacado, ese sacó lo mío y ha sacado, pero aquí no ha vuelto tampoco 

porque le tienen miedo… Porque a esa gente la han amenazado. 

Entr.: Claro. 

Edo.: Entonces yo le pido a usted que… que saque las cosas como son. Pero de todas maneras si 

usted saca lo que no es, va a salvar es a Uribe y Uribe ya no se salva ni si… Mejor dicho, ni si 

vuelve y nace, porque Uribe se echó de enemigo al pueblo colombiano, inclusive usted se está 

dando cuenta de que ya hoy en día a Uribe lo están odiando los mismos compañeros. Y téngalo 

seguro, a Uribe el día menos pensado lo matan porque yo le voy a de… Yo, si yo pudiera, yo 

sería uno, a mí ya no me dejan entrar ni a diez metros ni a veinte metros ni a cincuenta metros 

porque ya me conocen, yo lo he agarrado tres veces: en El Ubérrimo, en Montería, aquí, en toda 

parte. 

Pero ya a donde yo voy, eso de una vez están… ya me conocen, me tienen la foto eso… No me 

dejan entrar ni armado ni desarmado. Entonces, bueno, que la pase… 
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Entr.: Bueno, muchas gracias, muchas gracias, don Raúl, por sus palabras, son muy 

importantes no solo para nosotros sino en general para una buena historia. Y que, en serio, se 

pueda resolver esto y, como usted dice, que acabe su vida sabiendo la verdad, que es lo 

importante. 

Edo.: Gracias a usted. Sí, no, no, a mí no, yo sé que… Lo que sí le voy a decir es una cosa y que 

estoy seguro de una cosa, cuando yo comencé esto hace catorce años, todo el mundo creía en ese 

perro hijueputa de Uribe… 

Entr.: Sí. 

Edo.: Tenía más del noventa y pico por ciento, ahora no tiene ni un cinco por ciento. 

Entr.: Por algo habrá sido, ¿no? 

Edo.: No tiene un cinco por ciento porque todo lo que es el campesino, el pueblo, el pueblo lo ha 

odiado; nosotros los viejos que teníamos una confianza en él, lo hemos odiado y así 

sucesivamente a Juan Manuel Santos, los generales, Padilla, a todos esos hijueputas. Nosotros 

queremos, por ejemplo, digamos, a nuestros hijos que son los soldados estrato uno, estrato dos, y 

lo que dice Mario Montoya Uribe es que el estrato uno, estrato dos y estrato tres no se saben ni 

limpiar el culo. Y ese es un daño que hacen ellos a las mismas Fuerzas Armadas, a la 

presidencia, a todo, al Congreso. Por ejemplo, a esos hijueputas del Centro Democrático ya nadie 

los quiere, nadie los quiere. 

Entr.: Quemados, sí. 

Edo.: Es decir, los que tienen plata con ellos, la plata que se han robado porque… Vea, la plata 

que les quitaban a los campesinos en Córdoba… Córdoba, Sucre, toda esa tierra, a ellos les 

mandaban, el ganado que les quitaban a los campesinos, se los mandaban a las fincas de los 

otros. Y les mandaban cincuenta mil pesos por cada animal, en esa época, cuando entró el 

paramilitarismo allá. Y eso iban allá y ellos les mandaban de una vez el cheque, les mandaban la 

plata. Eso lo hizo Uribe, Juan Manuel Santos, el general Padilla, el teniente coronel Álvaro 

Diego Tamayo Hoyos y ya no lo pueden hacer porque el campesino se está dando la vuelta, se 

dio la vuelta. En todo caso, que le vaya bien. 
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Entr.: Bueno. Don Raúl, muchas gracias. 

Edo.: Bueno. 


